



**ACADÉMIE
DE MONTPELLIER**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Internat d'excellence :

Vivre sa scolarité autrement

Collège Victor Hugo de Narbonne **(Aude)**

32 Places

Situé au cœur de la ville de Narbonne, le collège Victor Hugo accueille 741 élèves et dispose aujourd'hui de 32 places d'internat, pour des élèves de sixième à la troisième dont 3 relèvent de la MDPH.

En partenariat avec le Conseil départemental, le projet de rénovation de l'internat du collège a répondu à la nécessité de donner des conditions d'apprentissage favorables à des élèves démotivés, en manque d'ambition et pour la plupart issus de familles en grande difficulté, le département de l'Aude étant le deuxième département le plus pauvre de France.

L'internat est un outil de remédiation pour tenter de mettre en situation de réussite les élèves dans un cadre sécurisant, leur permettant de se recentrer sur leur scolarité.

Faire découvrir le monde aux internes

Le projet pédagogique de l'internat a pour objectif de faire découvrir le monde à ces élèves fragiles, à travers de nombreuses activités leur permettant de se projeter : par exemple un partenariat de 4 ans avec la Médiathèque du Grand Narbonne, située tout près du collège, a permis aux internes de prendre confiance en eux et de monter des projets.

Certains ont réussi à approfondir leurs connaissances des outils numériques pour réaliser des mangas. D'autres ont participé à des ateliers graphiques animés par des professionnels.

Une opportunité historique et culturelle

L'ouverture prochaine à Narbonne du musée NarboVia, dédié à la richesse du patrimoine antique de la ville, a permis aux internes d'être associés à trois campagnes de fouilles archéologiques. Le collège est en effet situé à l'emplacement exact du capitole romain, lieu de culte de majeure de la Narbonne antique.

Tout au long de ces campagnes, les élèves ont manifesté un réel intérêt et se sont investis dans leurs missions. Ils ont par exemple réalisé un time lapse des fouilles (vidéo en accéléré), ou encore travaillé à la réalisation d'une capsule temporelle en utilisant des techniques et des matériaux antiques.

Un moyen métrage réalisé par les internes sera d'ailleurs présenté lors de l'inauguration du musée NarboVia, mettant à l'honneur leur travail au niveau local.



1 projet articulé autour de 3 axes :

1. Apprendre les règles de vie collectives
2. Assurer les apprentissages scolaires
3. Apporter une ouverture culturelle à partir de projets spécifiques

L'internat d'excellence, qu'est-ce que c'est ?

C'est un projet pédagogique et éducatif avec un mode de fonctionnement adapté aux besoins des élèves et de leurs familles. Il offre aujourd'hui aux collégiens et lycéens la possibilité de suivre la formation qui les intéresse dans toute l'académie, en étant hébergés dans un cadre d'études propice à leur réussite scolaire.

Pour qui ?

L'internat s'adresse à tous les collégiens et lycéens motivés qui souhaitent changer de cadre de vie pour réussir leurs études, construire leur projet professionnel, développer leur sens de la vie en communauté et des responsabilités. Tous les élèves peuvent candidater pour intégrer un internat d'excellence : grâce à la variété des formations qui sont proposées, ils peuvent choisir celle qui l'intéresse même si elles sont situées loin de leur domicile.

Pourquoi choisir un internat d'excellence ?

- Un accompagnement pédagogique personnalisé
- Un dispositif pour pallier, de manière temporaire ou sur le long terme, aux difficultés sociales, économiques ou familiales rencontrées
- Intégrer un internat pour la variété des formations proposées
- Une solution permettant le choix d'une formation ambitieuse, même éloignée du domicile.

Mars-avril Dépôt des candidatures.
Le dossier peut être constitué avec l'aide de l'établissement fréquenté par l'élève.

Fin mai ou début juin Les réponses sont communiquées aux familles.

Contact

ce.0110021n@ac-montpellier.fr
Chef d'établissement : 04 68 90 24 00